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Как Новый Уренгой 
олимпиаду принимает

АНДРЕЙ ВОРОНОВ: 
«ЛЕТО-2024 ОБЕЩАЕТ 
БЫТЬ ЖАРКИМ»

Глава Нового Уренгоя ответил на 
вопросы горожан в прямом эфире

Есть «Перспектива»
29 марта в Тундровом микрорайоне Нового Уренгоя открылась школа 
«Перспектива» - одна из самых современных на Ямале. Учебное заве-
дение рассчитано на 800 школьников и обладает самым большим 
в газовой столице бассейном
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Подготовила Анна Антонова

Записаться в школу
В понедельник, 1 апреля, 

стартует запись будущих 
первоклассников в школу.

До 30 апреля зачисляют 
тех, кто проживает на закре-
плённой за образовательным 
учреждением территории 
или относится к льготным 
категориям. А с 6 июля  
по 5 сентября заявления бу-
дут принимать от жителей 
любых микрорайонов до мо-

мента заполнения свобод-
ных мест.

Заявление можно по-
дать одним из способов 
на выбор: на портале гос- 
услуг, региональном пор-
тале «Е-услуги.Образова-
ние», в МФЦ, направить 
по почте заказным письмом 
или по электронной почте. 
Документы можно также 
принести в школу лично.

Финал всё ближе
VII Арктический благо-

творительный турнир по во-
лейболу «Кубок губернато-
ра Ямала - 2024» подходит 
к своему завершению. В эти 
дни определяют участников 
финальных игр, а гала-матч 
между командой губернато-
ра округа Дмитрия Артю-
хова «Северный характер» 
и сборной капитанов всех 
муниципальных команд 
«Лидеры Ямала» состоится  

в апреле в «Звёздном»,  
в 18:30. Билеты на гала-матч 
можно приобрести на сайте 
дворца спорта. 

Все вырученные от прода-
жи билетов средства, а также 
благотворительные взно-
сы участников и зрителей 
турнира будут направлены  
в ямальский благотворитель-
ный фонд «Ямине», который 
оказывает помощь детям  
с тяжёлыми заболеваниями.

Герой Ямала

Ветеран Севера, бывший 
работник ООО «Газпром 
бурение» Мансаф Муста-
фин побывал в Новом Урен-
гое в рамках регионального 
проекта «Герои Ямала».

Трудовую деятельность 
на Крайнем Севере Ман-
саф Мансурович начал  
в 1978 году в Вынгапу-
ровской экспедиции глу-
бокого бурения. В Новом 
Уренгое отработал с 1982  
по 2017 год, всё время на од-
ном предприятии.

В этот свой приезд герой 
Ямала не только побывал 

на экскурсии по городу и 
в музее ООО «Газпром до-
быча Уренгой», но и съез-
дил на буровую, примерно 
такую, на каких отработал 
всю свою трудовую жизнь. 
Правда, теперь установки 
более современные, отме-
тил гость газовой столицы.

- Очень рад, что у горо-
да такая судьба. Он растёт, 
развивается, его не узнать! 
Видно, что люди, которые 
здесь живут и работают, 
любят его и хотят сделать 
всё лучше и лучше, - поде-
лился Мансаф Мустафин.

Новый корпус ЦГБ

Первый на Ямале радио-
терапевтический комплекс 
готовят к открытию. В со-
временном капитальном 
здании установили специа- 
лизированное оборудова-
ние для проведения лучевой 
терапии.

Строительство ново-
го комплекса для лечения 
онкологических заболева-
ний глава региона Дмит- 
рий Артюхов анонсировал  
в 2018 году. Уже сегодня 
новое отделение новоурен-
гойской больницы прини-
мает первую медицинскую 
технику. 

Лучевую терапию в 
ЯНАО будут проводить 
впервые, ранее такой вид 
помощи ямальские паци-
енты получали только за 
пределами округа по на-
правлению врача. Теперь же 

профильная медицинская 
помощь станет доступной 
по месту жительства. Ожи-
дается, что радиотерапевти-
ческий корпус будет прини-
мать 350 северян в год. 

Параллельно с радио- 
терапевтическим заверша-
ют работы и в хирургиче-
ском корпусе - ещё одном 
принципиально новом под-
разделении Новоуренгой-
ской ЦГБ. Впервые здесь 
появится ангиограф для 
проведения операций на 
сердце и сосудах.

Подразделения примут 
на работу 171 медицинского 
работника. Медикам будут 
компенсировать часть за-
трат на найм жилых поме-
щений в размере 25 тысяч 
рублей, что позволит при-
влечь специалистов из луч-
ших медцентров страны. 
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Начал губернатор с такого 
обращения:

- Уважаемые земляки! 
Сегодняшний разговор про-
ходит в особый для страны 
момент. На прошлой неделе 
подведены итоги выборов 
президента. Народ нашей 
огромной страны объеди-
нился вокруг национального 
лидера. Это значит, что мы 
продолжим развивать эко-
номику и социальную сферу, 
отстаивать наши ценности 
и защищать интересы России.

Мы видим, на что способ-
ны враги. Их цель - разоб-
щить, запугать наш народ. Но 
этому не бывать. Наоборот, 
нас всех ещё больше спло-
тила общая беда. Мы станем 
только сильнее.

Помощь бойцам 
спецоперации 
и их семьям

На Ямале мы сразу вы-
строили систему помощи 
нашим бойцам и их близким. 
Вместе мы разработали де-
сятки мер поддержки.

Командиры частей, где 
служат ямальцы, знают, что 
в любой момент могут обра-
титься за помощью к родно-
му региону. Все заявки мы 
тщательно изучаем и отраба-
тываем в кратчайшие сроки.

Для ускорения процедур 
в зоне СВО практически 
постоянно находится мой 
специальный представитель. 
Северяне помогают нашим 
солдатам и жителям осво-
бождённых регионов. Это 

27 марта 2024 года 
Дмитрий Артюхов 
вышел в эфир, 
чтобы традиционно 
отчитаться перед 
жителями автоном-
ного округа о работе 
и представить пер-
спективы развития 
в русле государ-
ственной политики.

Газета «Правда 
Севера» публикует 
главные заявления 
доклада, которые 
определяют дея-
тельность окружных 
и муниципальных 
властей на бли-
жайший год. Много 
хороших новостей 
для населения, 
не пропустите!

ваш вклад в общую победу, 
в уверенность наших ребят, 
что за ними весь Ямал.

Макроэкономика 
и ТЭК

Предприятия нашего 
топливно-энергетического 
комплекса два года действу-
ют в условиях внешнего дав-
ления, но вопреки прогнозам 
западных экспертов отрасль 
демонстрирует стабильную 
работу.

Мировой спрос на газ рас-
тёт и продолжит расти.

Топливно-энергетический 
комплекс - основа сильного 
и социально ориентирован-
ного бюджета Ямала. Преды-
дущие пять лет мы делали 
всё, чтобы доходы от добычи 
углеводородов работали на 
людей.

Переселение 
из аварийного жилья

Задача по переселению 
северян из аварийного жи-
лья - одна из ключевых. Мы 
серьёзно продвинулись в её 
решении за последние годы: 
расселили уже почти 700 ты-
сяч квадратных метров, но-
вые условия для жизни полу-
чили более 25 тысяч семей - 
по численности населения 
это, как наш Надым. Города 
и райцентры округа - одна 
большая жилищная стройка. 
Объём ежегодно вводимых 
под переселение квартир за 
пять лет нарастили вдвое. 
Этот год станет рекордным 
по числу новоселий.

По программе «Молодая 
семья» мы сократили время 
ожидания в очереди с пяти 
до полутора лет. Уже более 
семи тысяч семей воспользо-
вались этой поддержкой. От-
лично стартовал пилотный 
проект арендного жилья.

В целом по всем нашим 
жилищным программам еже-
годно получают поддержку 
более двух с половиной ты-
сяч ямальских семей.

Комфортная 
городская среда

Больше тысячи дворов за 
последние годы стали уют-
нее. В этом году начинаем 
новый масштабный проект 
«Мой двор». Его задача - ком-
плексно подходить к благо-
устройству дворов, чтобы 
избежать ситуаций, когда 
свежий асфальт укладывают 
поверх изношенных ком-
мунальных сетей. Рассчиты-

ваем за пять лет полностью 
изменить облик более четы-
рёхсот дворов, это затронет 
около 20 тысяч семей.

Развитие транспорта
Несмотря на все сложно-

сти, уверенно себя чувствует 
наша авиакомпания «Ямал». 
Продолжаем субсидировать 
прямые перелёты в ключе-
вые города России.

Один из новых символов 
Ямала - аэропорт Нового 
Уренгоя - перевёз в прошлом 
году более миллиона пас-
сажиров. Это абсолютный 
рекорд за полувековую исто-
рию города.

Завершили реконструк-
цию железнодорожного вок-
зала в Коротчаево, до конца 
этого года закончим строи-
тельство долгожданного вок-
зала в Пурпе. В течение трёх 
лет обновим вокзалы Лабыт-
нанги и Нового Уренгоя.

Дмитрий Артюхов:

«Строить
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ЕЖЕГОДНЫЙ ДОКЛАД ГУБЕРНАТОРА ЯНАО О ПОЛОЖЕНИИ ДЕЛ В РЕГИОНЕ

За пять лет почти полно-
стью заменили парк обще-
ственного транспорта. Боль-
шая часть автобусов работает 
на экологичном природном 
газе. А тёплые остановки 
стали стандартом наших го-
родов.

Обновление дорог
Всё ближе к цели ещё 

один наш приоритет - доро-
ги. Завершили капитальный 
ремонт самого сложного 
участка - от Коротчаево до 
Пуровска. 54 километра ис-
правили на отрезке от грани-
цы округа до Губкинского, 
здесь же построили пять пло-
щадок для отдыха водителей.

Ближайшие три года зай-
мёмся следующими участка-
ми: на дороге от Нового Урен-
гоя до Коротчаево полностью 
переустроим 40 километров; 
продолжим ремонт и укреп- 
ление 75 километров дороги 
Надым - Салехард; от гра-
ницы округа до Губкинского 
отремонтируем 34 километра.

Безопасность Ямала
Трагические события  

22 марта требуют от нас 
адекватных решений в сфе-
ре безопасности. За два года 
мы вдвое увеличили количе-
ство камер, подключённых 
к Единой системе видео- 
наблюдения, сегодня их  
3 155. Это даёт реальный ре-
зультат: полиция фиксирует 
двукратное снижение слу-

чаев преступлений в обще-
ственных местах.

Задача на этот год - на 
въезде в округ запустить 
новейший инспекционно- 
досмотровый комплекс. Рент-
ген для автомобилей будет 
сканировать всё, что ввозят  
в наш округ. Это решение ста-
нет дополнительным барье-
ром для проникновения на 
Ямал наркотиков, оружия и 
других запрещённых грузов.

Здравоохранение
Мы сделали медицину 

приоритетом нашей работы. 
Только за последние годы 
построили 19 новых объек-
тов, 18 больниц и поликли-
ник капитально отремонти-
ровали.

Создаём все условия для 
приезда на Ямал лучших вра-
чей: оснащённость больниц, 
достойная заработная пла- 
та, возможности профессио-
нального развития привлек-
ли за пять лет 447 нужных 
докторов. Обеспеченность 
Ямала врачами - одна из луч-
ших в России.

Забота 
о здоровье детей

В этом учебном году  
в школах появятся ресурсные 
классы для детей с аутизмом. 
К 2025 году планируем охва-
тить все муниципалитеты.

Продлим срок реализации 
детского реабилитационного 
сертификата до 18 лет.

По материалам yanao.ru

новый Ямал»
Продолжаем развивать 

адаптивный детский спорт. 
В Год детства запланировали 
проведение параспартакиа-
ды.

Образование
Мы работаем над тем, 

чтобы у всех детей на Яма-
ле были равные условия для 
образования и раскрытия 
талантов. Выполнили боль-
шую программу по строи- 
тельству детских садов -  
за пять лет у нас появилось  
28 новых. Сегодня основные 
силы направили на школы: 
уже возвели 14 новых, ещё 
пять полностью преобрази-
ли по программе реновации. 
В этом году откроют двери 
шесть школ, в них пойдут 
более трёх с половиной ты-
сяч детей.

Стабильный результат 
даёт система выявления та-
лантов. За последний год  
в регионе вдвое увеличилось 
количество выпускников, 
получивших максимальные 
100 баллов по итогам Еди-
ного государственного эк-
замена. Средний балл ребят 
по большинству предметов 
превышает среднероссий-
ские значения.

Очевидно, что одним из 
востребованных навыков бу-
дущего станет владение ис-
кусственным интеллектом. 
Поручаю департаменту об-
разования к новому учебно-
му году внедрить в програм-

мы ямальских школ вводный 
курс по нейросетям.

Нацпроект «Кадры»
Ориентируем среднее про- 

фессиональное образование 
на потребности экономики. 
Наш регион в пятёрке лиде-
ров по трудоустройству вы-
пускников.

Поручаю первому замес- 
тителю Ирине Новосёловой 
внедрить программу разви-
тия педагогического сообще- 
ства Ямала. Такой же под-
ход необходимо применить  
и к нашим врачам.

Спорт
и здоровый образ 
жизни

Запускаем программу  
обучения плаванию и ката-
нию на коньках детей на-
чальных классов. Ставлю 
цель: к 2030 году обучить 
этим базовым навыкам не 
менее 70 процентов детей.

Построили 45 спортив-
ных объектов по округу.  
До 2026 года появятся ещё 
25 новых. В ближайшие три 
года откроем 11 спортком-
плексов нашей фирменной 
сети «Северный характер».

Количество постоянно 
занимающихся спортом се-
верян растёт последние пять 
лет. По итогам прошлого 
года Ямал стал лидером все-
российского рейтинга реали-
зации комплекса ГТО.
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- Хотел бы начать с темы, 
которая потрясла нашу 
страну. 22 марта произошла 
страшная трагедия в Красно-
горске. Вся страна, и наш 
город безусловно, скорбит. 
Я бы хотел поговорить о 
последствиях и выводах, 
которые мы должны с вами 
сделать. Все силы новоурен-
гойских силовых структур 
сейчас приведены в повы-
шенную готовность. Заново 
паспортизируют все объ-
екты - социальные, инфра-
структуры, торговой сети, 
все. 

По этому поводу хотел бы 
обратиться: враги не дрем-
лют, по всей стране сейчас 
идёт спам-рассылка обраще-
ний в адрес людей, в том чис-
ле и детей, с предложениями 
о проведении террористиче-
ских актов. Хотел бы обра-
тить особое внимание роди-
телей, чтобы побеседовали 
со своими детьми, какие дей-
ствия надо провести в случае 
получения таких рассылок. 
Необходимо всё-таки прове-
рить содержимое телефонов 
наших ребят, не нарушая 
личного пространства, по-
стараться это сделать так-
тично. Но такие беседы ро-
дители должны провести. 

Всё делается только для 
одного - воспользоваться 
несозревшей детской пси-
хикой, заманить больши-
ми деньгами. Эти рассыл-
ки приходят в том числе и 
взрослым людям. Поэтому 
просьба быть бдительны-
ми, с учётом того, что в наш 
адрес на протяжении уже 
нескольких лет обращаются 
мошенники, и, к сожалению, 
очень многие из нас почему-
то поддаются на эти про-

вокации. Просьба воздер-
жаться вообще от общения, 
не отвечать на незнакомые 
номера - это самый простой 
способ. Если всё-таки взяли 
трубку, разговор заканчи-
вайте немедленно, а пред-
ложения сомнительного 
характера можно сразу на-
правлять в органы полиции 
либо обращаться в админи-
страцию, мы перенаправим 
куда нужно. Несколько се-
годняшних сообщений уже в 
работе у силовиков. 

***
- Хотел бы рассказать, что 

нам предстоит в ближайший 
летний период. Мы нахо-
димся в зените подготовки 
к празднованию юбилея. 
Строительный бум этим 
летом продолжится. Без-
условно, это будет связано 
с большими неудобствами, 
в первую очередь для авто-
транспорта: большая часть 
дорог будет находиться в ре-
монте. 

Мы продолжим начатое 
в прошлом году - ремонт 
Геологоразведчиков, Маги-
стральной, Таёжной. 

В этом сезоне начнутся и 
работы по новым участкам, 
они фактически все нахо-
дятся в южной части города. 
У нас в планах Железнодо-
рожная, Крайняя, Ямаль-
ская, Арктическая и Новая. 

В северной части будем 
продолжать работу по Коль-
цевой дороге мимо дачных 
посёлков и на северном вы-
езде на Ямбургское место-
рождение, с устройством 
водоотвода с улицы 70 лет 
Октября. 

 Поэтому просьба набрать-
ся терпения. Такой шанс дей-

Андрей Воронов:

«Лето-2024 обещает 
быть жарким»

На этой неделе Андрей Воронов вышел 
в прямой эфир на своей странице в социаль-
ной сети «ВКонтакте» и ответил на вопросы, 
которые новоуренгойцы заранее могли 
оставить в аккаунтах градоначальника 
или передать прямо во время эфира.

ствительно выпадает городу 
раз в 50 лет - беспрецедент-
ное финансирование. Если 
все эти участки разбить по 
годам, делали бы мы с вами 
их ещё лет 20 по одной улице 
в год. 

Лето 2024 года обещает 
быть жарким не только по 
погоде, но и по труду дорож-
ников. Дорожный комплекс 
готов, все подрядные органи-
зации готовы к выполнению 
уже заключённых контрак-
тов, поэтому давайте набе-
рёмся терпения. 

Продолжится строитель-
ство больших объектов. Сей-
час езжу по школам, расска-
зываю об объектах нашим 
детям. С удивлением узнаю, 
что для многих эта информа-
ция становится открытием, 
многие не знают, что строит-
ся в городе на сегодняшний 
день. Я коротко перечислю. 
В северной части в этом году 
будет введён в эксплуатацию 
кванториум. Закончим рабо-
ты по реновации «Полярной 
совы», где будет Арт-рези-
денция - центр притяжения 
молодёжи. Продолжается 

активное строительство 
культурно-образовательно-
го центра напротив парка 
Дружбы, там будет зрелищ-
ный зал на тысячу мест с ши-
карным концертным залом. 
И главный объект в северной 
части - это, конечно же, про-
менад - спортивно-развле-
кательный центр, который 
удовлетворит очень много 
интересов разных слоёв на-
ших горожан. В нём будет и 
спортивная составляющая, и 
развлекательная, и пешеход-
ная часть. 

В южной части продолжа-
ется строительство большой 
мини-футбольной арены и 
школы искусств. Заканчи-
ваем в этом году обустрой-
ство озера Молодёжного. 
В конце лета обязательно все 
вместе откроем его. Пообе-
щал губернатору провести на 
озере общение с горожанами 
в рамках Честного маршрута.

Уже введён в эксплуа-
тацию радиологический кор-
пус - объект знаковый, долго-
жданный. На Ямале, к со-
жалению, этой услуги не 
было, теперь в городе Новый 

Глава Нового Уренгоя
 ответил на вопросы горожан
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Уренгой она будет, и будет 
работать на весь округ. Прак-
тически завершено строи- 
тельство хирургического 
корпуса. К концу лета строи- 
тели обещают его ввести  
в эксплуатацию. И уже в ра-
боте взрослая поликлиника  
в микрорайоне Оптимистов. 

Если говорить об отдалён-
ных районах, в Коротчаево 
продолжается строительство 
больничного комплекса. Это 
будет современная больница, 
которая позволит обеспечить 
медицинской помощью как 
Коротчаево, так и Лимбяяху. 

*** 
Теперь перейдём непо-

средственно к вашим вопро-
сам.

«Где будет променад?».
- Променад будет нахо-

диться за «Звёздным» и офи-
сом «Севернефтегазпрома». 
Это огромный объект, уже 
летом мы увидим его опреде-
лённые очертания. 

«Есть информация о 
судьбе дома № 10 по улице 
Тундровой?».

- Информация есть. Дом 
находится под нашим при-
стальным вниманием. К со- 
жалению, дом подвергся 
деформации - деградация 
грунтов в нашем городе име-
ет место быть. В ближайшее 
время сотрудники специа-
лизированной организации 
Министерства чрезвычай-
ных ситуаций проведут де-
тальное обследование дома,  
а комиссия по признанию 
его аварийным или не ава-
рийным примет своё реше-
ние. 

Сразу хочу сказать, что 
все права граждан, прожи-
вающих в этом доме, будут 
защищены.

«Будет ли открыт супер-
маркет «Лента»?».

- «Лента» строится в се-
верной части города. План 
инвесторов - до конца этого 
года ввести её в эксплуата-
цию.

«Есть ли какие-то суб-
сидии для молодых специа- 
листов на приобретение жи-
лья?».

- Сейчас основная про-
грамма, субсидируемая ок- 
ругом, касается молодых 
семей. Достаточно успеш-
но действует, губернатор её 

Подготовила Анна Антонова

поддерживает. Год в год мы 
выдаём сертификаты, очере-
ди как таковой нет.

Если говорить о специа-
листах, то есть ещё компен-
сация вновь прибывшим 
педагогами на вновь постро-
енные объекты. Можно ею 
воспользоваться, если вы 
педагог.

«Я проживаю с 1986 года 
на 26 съезда, дом 12. Ни 
разу не было благоустрой-
ства двора».

- Есть хорошие новости. 
У нас проект готов, прошёл 
экспертизу. В настоящее 
время ждём подтверждения 
от нашего губернатора о вы-
делении финансирования. 
В случае одобрения работы 
начнём уже этим летом. 

«У нас в городе мало се-
тевых АЗС. Хотелось бы ви-
деть АЗС сетей «Лукойл», 
«Роснефть».

- «Лукойл» заходит к нам  
в город. В планах в этом году 
построить две заправочных 
станции. Одна будет находить-
ся в районе аэропорта, вторая - 
на Западной объездной.

Сеть заправок увеличи-
вается. Есть в планах и у 
«Газпромнефти», есть в пла-
нах и у других игроков на 
этом рынке. 

«Когда закопают тран-
шеи на Надымской? Два 
года уже то закопают, то 
раскопают».

- Действительно, такой 
участок не очень хороший 
попался. Эксперимент по 
внедрению новых техноло-
гий в условиях Крайнего 
Севера не удался. В качестве 
строительных материалов 
для устройства водопровода 
были использованы пласти-
ковые трубы. Производи-
тель гарантировал их работу  
в условиях Крайнего Севера, 
но они себя не оправдали, 
поэтому сейчас ведём по- 
этапную замену на металл. 
Приношу свои извинения за 
доставленные неудобства. 
Безусловно, траншею зако-
паем, когда полностью по-
меняем все эти трубы. Все 
санкции производителям 
были выставлены, стоимость 
этих труб возвращена в бюд-
жет города.

«Планируется ли строи- 
тельство парка в районе 
спорткомплекса «Факел»?».

- Территория вокруг 
спорткомплекса «Факел» 
относится к территориям 
перспективного строитель-
ства. Рядом планируется 
школа, сейчас идёт строи-
тельство многоквартирных 
домов. Прилегающая зона 
зелёного массива, которая 
идёт от Губкина, 21, и до ми-
крорайона Строителей, у нас 
сейчас в стадии проектирова-
ния. Практически завершён 
проект пешеходной зоны, 
которая свяжет микрорай-
он Строителей и центр, про-
спект Губкина. Обязательно 
чуть позже приступим к её 
реализации. 

«В микрорайоне Славян-
ском работники прилегаю-
щих организаций устраи- 
вают парковки, создают 
пробки и аварийные ситуа-
ции. Можно ли установить 
знак, запрещающий стоянку 
в дневное время?».

- Славянский - самый мо-
лодой микрорайон в нашем 
городе, он, безусловно, под-
лежит по мере своей эксплу-
атации «обкатке», совершен-
ствованию. Подумаем над 
вашим предложением.

Нужно формировать до-
полнительные стоянки на 
территориях основной офис- 
ной части ТЭК. Есть уже  
у нас варианты, поэтому этим 
летом постараемся решить  
и эту проблему.

«Собаки. Их много. Что 
планируете с ними делать? 
Может, надо поменять зако-
ны?».

- Да, сейчас поступа-
ем только в рамках закона. 
Ждём изменений на регио-
нальном уровне.

На сегодняшний день при-
ют работает на полную мощ-
ность. Там содержится по-
рядка 400 собак. Понятно, что 
держать их постоянно нам не 
разрешают ни прокуратура, 
ни вообще закон. Поэтому 
пока живём в рамках суще-
ствующего законодательства. 

«Планируется ли органи-
зовать железнодорожные 
переезды с улицы Железно- 
дорожной на Магистраль-
ную?».

- Нет, не планируется. Пе-
реезды у нас выполнены пу-
тём двух путепроводов, пере-
секающих железную дорогу, 
а других разрывов не будет. 

Прежде всего это связано  
с безопасностью. 

«Как вы считаете, будет 
ли арктическая ипотека ра-
ботать в Новом Уренгое?».

- Я очень надеюсь, что она 
заработает. Пока прописан-
ная в условиях стоимость 
квадратного метра нам не 
подходит. Сейчас вопрос 
прорабатывается на уровне 
Министерства строительства 
и банков. 

«После ремонта Север-
ной дороги планируется ли 
запустить автобус в СНТ? 
Проблема очень наболев-
шая».

- Когда мы завершим се-
верный выезд, а также сде-
лаем кольцевую дорогу во-
круг дачных посёлков, есть 
возможность запустить в 
эти густонаселённые районы 
автобус. Я думаю, что при  
соблюдении всех строитель-
ных норм и достаточном ос-
вещении этих дорог и ГИБДД 
тоже не будет против. 

«Когда сократится оче-
редь по программе «Сотруд-
ничество»? Очередь нере-
ально длинная!».

- Программа «Сотрудни-
чество» - окружная, и здесь 
приоритеты расставляет, ко-
нечно, губернатор. Програм-
ма работает. Медленно, но 
очередь сокращается. 

«Планируется ли строи- 
тельство объездной мимо 
очистных в микрорайон  
Восточный?».

- Хороший вопрос. Проект 
объездной на сегодняшний 
день уже практически завер-
шён. Подтверждаю необходи-
мость строительства третьей 
городской объездной - в на-
шем городе она назрела. По-
этому ждём решения прави-
тельства округа о выделении 
финансирования.

Полная версия  
прямого эфира по ссылке:
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Историческое событие: 
как Новый Уренгой 
олимпиаду принимает

Такого количества юных историков наш город 
ещё не видел: на Ямал приехали участники 
заключительного этапа Всероссийской олим-
пиады школьников. Такое в нашем регионе 
впервые! Обычно финалы проходят в Москве 
либо других крупных городах, а так далеко  
на Север олимпиада добралась в первый раз. 
Около трёхсот учеников со всей страны и ещё 
больше сопровождающих! География участ-
ников - больше 80 регионов России.

Впервые на Ямале!
Юные умы ехали на Край-

ний Север во всеоружии. 
Хоть мама далеко и не напом-
нит про шапку, одевались ре-
бята на совесть. Москвичка 
Алиса Фёдорова рассказала, 
что привезла с собой целый 
чемодан с кофтами, штанами 
и тёплыми носками. Гостей 
из столицы больше всего на 
этом интеллектуальном со-
стязании: из трёхсот участ-
ников почти половина пред-
ставляют Москву и область. 
На вопрос, что знали о Яма-
ле раньше, ответы примерно 
одинаковые: «Здесь живут 
ненцы», «Здесь добывают 
газ» и «Здесь очень холод-
но!». Погода в эти дни дей-
ствительно была по-пушкин-
ски морозной и солнечной, а 
ведь в большинстве регионов 
уже устойчивый плюс.

К слову, об одежде. У деле-
гаций ряда регионов имеется 
свой фирменный олимпиад-
ный мерч, но и принимаю-
щая сторона подготовила для 
ребят стильные кофты с се-
верной символикой. Так что 
в эти дни Арктический лицей 

засиял цветами северного 
сияния: именно это красивое 
природное явление взяли за 
основу при создании одежды 
для финалистов. 

Своих участников округ 
тоже обмундировал по пол-
ной программе - на их одежде 
красуется герб ЯНАО и фра-
за «Команда Ямала». Честь 
Нового Уренгоя на олим-
пиаде защищают гимнази-
сты Матвей Ставкин, Ольга 
Маджар, Елизавета Марини-
на и Кира Бояркина. Ямаль-
ские ребята признались, что 
проведение финала в Новом 
Уренгое - уникальный шанс 
встретить интересных людей 
и узнать много нового. К сло-
ву, особенность этого сооб-
щества в том, что знакомятся 
участники зачастую с теми, 
кто предпочитает изучать тот 
же исторический период: «А 
не поговорить ли нам об эпо-
хе правления Петра?». 

В глубину веков
Олимпиада проходит в 

несколько туров. Сначала 
дети писали эссе и иссле-
довательские работы, затем 

выполняли тесты и держали 
устный экзамен перед члена-
ми жюри и своими сверстни-
ками. Самой впечатляющей 
по своим масштабам ауди-
торией стал спортивный зал 
Арктического лицея: здесь 
одновременно расположи-
лись более ста учеников. 
Концентрация интеллекта - 
невероятная! Но вместе с 
тем велика и концентрация 
волнения, поэтому в эти дни 
в лицее находились психо-
логи, которые помогали тем, 
кто не справлялся с эмоция-
ми. По словам специалистов, 
обращений к ним было не так 
много, но видно было, как не-
просто ребятам, хоть внешне 
они сохраняли спокойствие 
и старались улыбаться.

Задания олимпиады ока-
зались не из простых, мно-
гие вопросы касались исто-
рии Древней Руси. Но на то 
он и заключительный этап 
всероссийской олимпиады, 
куда попадают самые силь-
ные ученики. Стоит сказать, 
что некоторые ребята за свои 
заслуги на других состязани-
ях уже зачислены в вузы без 
экзаменов. Так что конкурен-
ция в стенах Арктического 
лицея была высочайшей! 

И к ненцам в чум!
Расслабиться после 

сложных испытаний юным 
историкам помогала насы-
щенная культурно-развле-
кательная программа. Каж-
дый день их ожидали новые 
впечатления: знакомство с 

арктической флорой и фа-
уной в Детской экологиче-
ской станции, посещение 
музейно-образовательного 
комплекса «Этнопарк Ар-
кториум», экокомплекса 
«Душа Ямала», музея исто-
рии ООО «Газпром добыча 
Уренгой», выезд на газовые 
промыслы.

Не обошлось и без по-
сещения настоящего чума. 
Продвинутым школьникам 
рассказали, как ненцы строят 
своё жилище традиционным 
способом, который передают 
из поколения в поколение. И 
началось это ещё тогда, когда 
народы Севера не знали ни 
геометрию, ни физику, но их 
предкам всё же удалось нау-
читься складывать шесты так, 
чтобы они были максимально 
устойчивы. А ещё рассчитать 
длину шестов, чтобы те уме-
щались в нарты, и наладить 
быт, чтобы в чуме было тепло 
даже в самые лютые морозы. 
Ребята с удивлением узнали, 
что это жилище является ещё 
и самым экологичным, пото-
му что здесь использованы 
исключительно природные 
материалы, а когда чум пере-
возят на другое место, после 
него не остаётся никаких от-
ходов, кроме… кучки угля. 

Макар Швайбович прие-
хал из Тюмени. Погода его, 
конечно, не так удивила, как 
ребят из Ростовской обла-
сти или Севастополя, да и 
про Ямал он слышал боль-
ше других. Но здесь он так 
же впервые познакомился с 
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бытом тундровиков. Юношу 
поразило то, что снаружи чум 
выглядит не очень большим, 
но внутри помещается много 
людей. И, конечно, впечатли-
ло тепло: когда над головой 
небо, а внутри жарко, как 
бане.

Запомнилось ребятам и 
знакомство с настоящими 
северными оленями, которые 
были не прочь и прокатить 
гостей, и полакомиться хле-
бом из их рук. А ещё неиску-
шённым гостям предложили 
пострелять из лука и даже 
посостязаться с настоящим 
ненцем в перетягивании пал-
ки.

Задуматься 
о переезде

Пока ребята часами кор-
пели над заданиями или по-
знавали Север во всём его 
многообразии, педагоги тоже 
не теряли времени: для них 
подготовили мастер-классы, 
игры и лекции, которые по-
могут в работе с учениками. 
Большинство педагогов так-
же приехали на Ямал первый 
раз, и им, как учителям исто-
рии, было очень интересно 
узнать о том, как Новый 
Уренгой появился на кар-
те России, кто обустраивал 
город среди непроходимой 
тундры и как меньше чем за 
50 лет здесь вырос современ-
ный комфортный город. 

Особые впечатления учи-
тельского сообщества вызвал 
Арктический лицей. Зда-
ние поразило гостей своими 

масштабами и особенной ат-
мосферой. Учитывая то, что 
открылся лицей совсем не-
давно, здесь уже витает осо-
бенный дух, который заряжа-
ет на что-то новое. К слову, 
некоторые собеседники при-
знались, что даже задумались 
о переезде в Новый Уренгой 
и уже получили заманчивые 
предложения о работе.

После выполнения всех 
заданий участникам была 
предоставлена возможность 
для апелляций: на это в пла-
не отводилось несколько ча-
сов, так что шанс поспорить 
за баллы был у каждого, кто 
уверен в своих знаниях. 

Суббота - день офици-
ального закрытия заключи-
тельного этапа олимпиады. 
В этот день с юными знато-
ками встречается губернатор 
Ямала Дмитрий Артюхов, 
которому всегда есть, что 
рассказать о нашем регионе и 
заинтересовать уже не толь-
ко взрослых специалистов, 
но и будущих выпускников 
вузов. Также в программе 
финального дня и лекция 
Владимира Мединского - со-
автора учебника истории. 

А после ребята разъедутся 
в свои города с заслуженны-
ми наградами и знаниями о 
новом для них крае, в кото-
рый довелось приехать бла-
годаря олимпиаде. И теперь 
это их личная маленькая 
история. И большая история 
в жизни Нового Уренгоя.

Анна Мирошниченко.
Фото автора
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Мужество, готовность 
прийти на помощь и без- 
оглядно противостоять 
агрессорам - качества, кото-
рые воспитываются в чело-
веке в том числе и благодаря 
знаниям и умениям старших, 
прошедших военные кон-
фликты.

Патриотическое воспи-
тание молодёжи - одна из 
тех задач, которые считает 
важнейшими новоуренго-
ец Владимир Семянив, сам 

Школа мужества

Трагические собы-
тия в Подмосковье 
показали, как важно  
уметь защитить 
себя и других в не-
предвиденной ситу-
ации. Сеть полнится 
рассказами о том, 
как в пылающем 
«Крокусе» мужчины 
смогли обезвредить 
террориста,  
а совсем молодые 
люди без паники  
выводили из-под 
огня растерянных 
зрителей несосто-
явшегося концерта.

в молодости служивший на 
афганской границе.

Стать военным Владимир 
хотел ещё в школе. Маль-
чишкой он любил военные 
фильмы, с интересом слушал 
рассказы ветеранов войны, 
читал новости об интернацио- 
нальной помощи Афганиста-
ну.

Пришла пора отслужить 
в армии. После учебки Вла-
димира отправили во вторую 
мотоманёвренную группу 

(ММГ-2), которая дислоци-
ровалась возле афганского 
города Талукан, там юноша 
служил связистом.

- Служба в Армии - кон-
ституционный долг каждо-
го молодого человека. Это 
проверка себя, готов ли ты  
к трудной, суровой мужской 
жизни, - говорит Влади-
мир. - В Советском Союзе 
было выражение: служба  
в армии - школа мужества.  
Я полностью согласен с этим 
утверждением. 

В феврале 1983 года вер-
толёт доставил молодого 
солдата вместе с товарищами 
в Афганистан. Больше года 
родители не знали, что их 
сын в горячей точке. 

- Жили мы в блиндажах, 
стены которых были обложе-
ны саманом. Зимой из-за по-
вышенной влажности стены 
напитывались влагой от таю-
щего снега и часто обвалива-
лись, а потоки грязи заливали 
блиндаж. Зимой сыро, летом -  
жара, змеи, гнус, - вспомина-
ет Владимир. - Первый год 
было тяжело: стирка белья не 
была организована и заедали 
вши; от малярии выдавали 
очень горькие таблетки, а от 
желтухи бойцы сами варили 
чай со зверобоем; курящим 
выдавали сигареты «Прима» 
или «Памир», некурящим - 
сахар, иногда карамель. 

В старой крепости при 
въезде на точку располага-

лась вторая застава, там же - 
оперативная группа, взвод 
разведки, связисты, баня и 
пекарня. С одной стороны 
в крепости была укромная 
дверца, куда моджахеды тай-
но приходили ночью, чтобы 
поделиться важной инфор-
мацией.

- Однажды, во время про-
ведения операции возле го-
рода Ташкурган, мы решили 
без разрешения обменять 
консервы на свежие продук-
ты. Нас пригласили к старей-
шине, но мы долго не могли 
объяснить, что такое сахар. 
И вот принесли «чакар», са-
хар на их языке, а на пачках - 
«Изготовлено в Украин- 
ской ССР». Также налили 
ведро молока и дали кури-
ных яиц - просто пир для 
солдата! - рассказывает Вла-
димир. 

Бои проходили непрос- 
тые, были и потери, поэтому 
говорить об этом моему собе-
седнику нелегко до сих пор. 
Лишь в дембельском альбоме 
под надписью «Мы помним» 
значатся фамилии друзей.

Даже в таких сложных  
условиях ребята приспосаб- 
ливались и старались сде-
лать свой быт легче, а пита-
ние разнообразнее: сами пек-
ли лепёшки, из собранных 
фруктов варили варенье, 
поэтому всегда было с чем 
попить чай, когда заканчива-
лась сгущёнка из пайка. 
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Однажды Владимир про-
славился среди сослуживцев 
как мастер золотые руки. Это 
случилось, когда в пекарне 
сломалась печь. 

- Когда из 90 человек 
личного состава на точке 
осталось только восемь ми-
номётчиков, а остальные 
улетели на крупную опера-
цию, то ждать завоза хлеба 
из отряда не приходилось - 
вертолёты же были заняты. 
Я вспомнил, как в детстве 
помогал печнику, и сложил 
небольшую печь возле блин-
дажа. У прапорщика попро-
сил дрожжей и муки, он всё 
переживал, чтобы я не сде-
лал брагу. Поставил опару, 
завёл тесто, когда подошло, 
разложил по алюминиевым 
мискам - и просто красота: 
воздушный хлеб для товари-
щей готов. После этого меня 
старослужащие освободили 
от всяких работ, кроме служ-
бы, и я стал «штатным» пека-
рем.

О смекалистом печни-
ке доложили офицеру, он и 
попросил Владимира почи-
нить большую печь, выделив 
для этого двух помощников.  
Ребята справились на отлич-
но: к возвращению осталь-
ных бойцов с операции обо-
рудование пекарни работало 
на полную катушку.

В любую свободную ми-
нуту солдаты находили себе 
занятия, особенно любили 
собираться возле гитаристов.

- У нас был парнишка, 
который играл на подушках, 
как на настоящей барабан-
ной установке: подкладывал 
под одну наволочку газету, 

под вторую - картонку, под 
третью - фанерку. Гармош-
ка, гитара, радиола - вот  
и ансамбль «Мечта», - вспо-
минает Владимир. - Мечта  
о дембеле. Устроили даже 
концерт, на который пригла-
сили начальника штаба.

Оглядываясь назад, Вла-
димир по-прежнему считает, 
что участие советских войск 
в этом конфликте было необ-
ходимо:

- Это была государствен-
ная задача, необходимость, 
приказ. А приказы, как вы 
знаете, не обсуждают. Со-
ветский Союз предотвратил 
попытку американцев об-
ложить нас базами на юге. 

Нужны ли мы были в Аф-
ганистане? Это мы поняли, 
когда попали туда и увидели, 
как там жил народ. Совет-
ские солдаты не всё время 
воевали, они и строили: до-
ма, дороги, инфраструктуру, 
проводили геологоразведку. 
Мы были там нужны и вы-
полняли свою задачу.

А дальше жизнь сделала 
очередной вираж: в 1984 году 
к военнослужащим приехал 
майор из политуправления 
и рассказал ребятам о том, 
что на Крайнем Севере вся 
огромная страна строит но-
вый город - город газодобыт-
чиков и строителей, буду-
щую, как оказалось, газовую 

столицу. И следующие 40 лет 
Владимир Зиновьевич отдал 
суровой, но такой богатой  
недрами тундре. 

- Мечтать нужно обя-
зательно. Но ещё важнее -  
не забывать тех, кто был ря-
дом в трудные периоды жиз-
ни, уметь дружить, - говорит 
Владимир. - До сих пор пе-
резваниваюсь с бывшими 
сослуживцами и друзьями, 
с которыми вместе строили 
наш город. Достаточно про-
сто набрать номер, чтобы  
услышать: «Ну как пожива-
ешь, брат?».

Светлана Морозова.
Фото из архива 

Владимира Семянив
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- Кристина, откуда вы ро-
дом?

- Я родилась в старинном 
молдавском городе Сорока, 
расположенном на берегу 
Днестра. У города очень ин-
тересная история, там мно-
жество памятников архитек-
туры. Его порой называют 
цыганской столицей. 

Когда мне был год, а мо-
ему брату Ивану шесть лет, 
родители привезли нас в Но-
вый Уренгой. Здесь я пошла 
в детский сад и окончила 
13-ю школу. Конечно, мы с 
удовольствием каждый год 
ездили на летние каникулы 
в Молдавию: после белой 
зимы, длившейся девять 
месяцев, буйство солнца, 
зелени и цветов вызывало 
восторг. Всякий овощ можно 
сорвать с грядки в огороде, 
фрукт - с дерева в саду, яго-
ду - с куста. Бабушки всегда 
нас баловали вкусными и 
простыми блюдами: моло-
дой жареной картошечкой 
с зеленью, хрустящими огур-

Особенности
национальной
кухни

Многодетная мама - не обязательно уставшая 
и замученная бытом домохозяйка. Своим 
примером это доказывает Кристина Косарева: 
она успевает воспитывать детей, создавать 
уют в доме и вести с мужем Сергеем успеш-
ный бизнес. А ещё, по словам родных 
и друзей, она отлично готовит, особенно 
блюда молдавской кухни.

чиками, парным молоком, 
сметаной, пирожками со 
всевозможными начинка-
ми, фруктовыми компотами, 
мамалыгой с мясом, куроч-
кой в сметане или гуляшом. 
А какой вкусный и навари-
стый борщ из свежих овощей 
с огорода! Ещё помню очень 
вкусный десерт «бабэ албэ», 
без него и сейчас не обхо-
дится практически ни одно 
праздничное застолье. Это 
такая запеканка из макарон, 
название которой переводит-
ся как «белая бабка».

В Сороке всегда очень 
колоритно проходят празд-
ники, концерты, ежегодный 
национальный фестиваль 
яблок, фольклорный фести-
валь, играют традиционные 
свадьбы с обязательным вен-
чанием.

- Расскажите о своей 
семье.

- С будущим мужем мы 
стали встречаться с 18 лет, 
в браке уже 19 лет. У нас трое 
детей - пятнадцатилетние 

двойняшки Степан и Поли-
на и младшая пятилетняя 
доченька Ева. Мы с Сергеем 
всегда вместе: и работаем - 
у нас бизнес в сфере ремонта 
и строительства, и отдыхаем. 
Нам всегда есть о чём пого-
ворить, мы интересны друг 
другу, любим строить пла-
ны и воплощать их в жизнь. 
Наша любовь, как вино - 
с каждым годом крепче. 

Мы сами создали проект 
и построили в Новом Урен-
гое свой большой трёхэтаж-
ный дом с гаражом, сауной, 
бассейном и чилаут-зоной. 
Муж теперь мечтает о тепли-
це и грядках. Вместе с Евой 
уже посеял горох на рассаду. 
В дом мы переехали только 
перед Новым годом, поэтому 
ещё много предстоит сделать 
для комфорта и озеленения. 
Часто готовим мясо, поэтому 
важна и мангальная зона.

В выходные собираемся 
семьёй, делимся свежими 
новостями, идеями, гото-
вим разные блюда, десерты, 

печём пиццу или пироги. 
Любим русскую, молдав-
скую и итальянскую кух-
ни. Старшие дети спокойно 
могут приготовить пасту не 
хуже итальянского повара. 
А мясо для шашлыка мари-
нуем как в СССР: с жирком, 
репчатым луком, перцем, со-
лью и уксусом. 

- Как удаётся при таком 
ритме жизни всё успевать?

- Совмещать все заботы 
непросто, здесь главное - 
правильно расходовать своё 
время. Необходимо заранее 
планировать день и обяза-
тельно оставлять время для 
себя: салон красоты, встреча 
с подругами, шопинг с доч-
ками, просмотр интересного 
фильма, поход в кино или ро-
мантический вечер с мужем. 

Дети растут, у них появ-
ляются определённые обя-
занности по дому, поэтому 
какие-то дела уже можно пе-
реложить на их плечи. Важно 
с ранних лет приучать детей 
к ответственности, а также 
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соблюдению порядка и ре-
жима дня.

А своё дело - это бизнес- 
пространство, в котором мне 
интересно работать и разви-
ваться. Приятно, когда кли-
ент доволен. 

- Какие молдаване по ха-
рактеру?

- Добродушные и госте-
приимные. Чтят семейные 
устои, миролюбивы и друже-
любны, хотя порой ярко вы-
ражают свои эмоции. Очень 
трудолюбивые. Они всегда 
рады гостям, встречают их 
хлебом-солью и домашним 
вином, организуют традици-
онные застолья. У нас в на- 
роде говорят:  

 - 
«Как принимаешь гостей, так 
примут и тебя». 

Если говорить о культуре, 
то национальные музыка и 
танцы очень заразительны. 
У молдаван весёлый нрав, 
но и лирические нотки бук-
вально пронизывают весь их 
фольклор. Традиционные 
музыкальные инструмен-
ты - най, цимбалы, флуер, 
чимпой, кобза, тоба. Мы на 
все большие календарные и 
христианские праздники со-
бираемся компанией родных 
и друзей, накрываем стол, 
поём песни, танцуем. Когда 
рядом родители и дети - это 
большое счастье.

- У молдаван есть вол-
шебный весенний праздник. 
Расскажите о нём.

- Он называется Мэрци-
шор. Отмечают его в первый 
день весны уже много сто-
летий. С появлением этого 
праздника связана чудесная 
легенда. В незапамятные 
времена на земле вырос пре-
красный белый цветок гио-
чел - подснежник. Однажды  

о нём узнал холодный ночной 
Вихрь и примчался к цветку, 
но в тот же миг хрупкое созда-
ние заслонила собой Весна. 
Разъярённый Вихрь вырвал 
из земли ветку шиповника и 
бросил её в покровительницу 
цветов. Острый шип уколол 
руку Весны, и алая кровь кап- 
ля за каплей стала падать на 
цветок. Гиочел начал согре-
ваться и ожил. С тех пор он 
считается вестником прихода 
весны. 

Главный символ весен-
него праздника - сочетание 
красного и белого цветов, 
именно поэтому молдаване 
в этот день дарят друг дру-
гу красно-белые украшения  
с кистями и цветочками руч-
ной работы - мэрцишоры. Их 
носят на протяжении все-
го марта. Чтобы талисман 
принёс удачу, его следует 
прикрепить к одежде с ле-
вой стороны. Когда первый 
весенний месяц проходит,  
мэрцишор снимают и, зага-
дав желание, вешают на де-
рево. Желание обязательно 
сбывается!

А ещё есть у нас ориги-
нальный праздник, ради ко-
торого в Молдову отовсюду 
съезжаются туристы, - День 
вина. Празднуют его во вто-
рое воскресенье октября.

- Ну, а теперь перейдём  
к особенностям националь-
ной кухни.

- В XVIII столетии на тер-
ритории современной Мол-
довы широко распространи-
лась кукуруза. Люди стали 
готовить мамалыгу - блюдо 
из кукурузной муки, которое 
подают с брынзой, сметаной, 
шкварками, чесноком или 
грибами. Сегодня мамалыга 
считается главным блюдом 
нашей национальной кухни.

Разнообразие молдавской 
кухни обусловлено богатыми 
природными возможностя-
ми: виноград, фрукты, ово-
щи, продукты животновод-
ства и птицеводства успешно 
используют для приготов-
ления пищи. Брынза, мама-
лыга, гивеч, зама, мититеи, 
мусака - это лишь малый пе-
речень оригинальных блюд. 
Большинство из них по тра-
диции подают в керамиче-
ской посуде. 

Главным напитком счита-
ется красное вино. Большой 
выбор вин даёт возможность 
подобрать подходящее к лю-
бому блюду. Разнообразие 
фруктов и ягод позволяет 
готовить различные соки, 
кисели и компоты, которые 
пользуются большей попу-
лярностью, чем чай или кофе.

- Кристина, как быть, 
если гости на пороге? 

- Предлагаю рецепт ле-
нивых хачапури по-аджар-
ски. Берём готовое слоёное 
тесто, немного раскатыва-
ем его, делаем в двух углах 
пласта одинаковые по длине  
Г-образные разрезы и пе-
реворачиваем - получается 
лодочка. Смешиваем тво-
рог, два яйца, натёртый сыр 
(адыгейский или сулугуни). 
Можно эту начинку немного 
посолить, поперчить и доба-
вить туда кусочек сливочно-
го масла. Выкладываем на 
тесто, смазываем его яйцом -  
и в духовку до готовности. 
Перед подачей выложить  
в середину каждого хачапури 
по яичному желтку и отпра-
вить их ещё на пару минут  
в духовой шкаф, а после - на 
блюдо. Пальчики оближешь!

Светлана Морозова.
Фото из архива 

Кристины Косаревой

Пирог с муксуном 
и капустой

Замесить песочное те-
сто из 250 г маргарина, 
1 пачки сметаны, 1 ст. л.  
майонеза, 4-5 стаканов  
муки, гашёной соды и со- 
ли. Убрать его в холо-
дильник на три часа. На-
чинка: капуста, очищенный 
от костей и измельчённый 
муксун, соль, перец по вкусу.

Сделать закрытый пирог, смазать 
его яйцом и выпекать в духовке при температуре 
180 градусов.

Мамалыга
Ингредиенты: кукурузная 

мука - 100 г, вода - 300 мл, 
соль - 5 г. Можно добавить 
немного манной крупы. 

Подсоленную воду до-
вести до кипения. Про-
сеять в неё сначала одну 
ложку кукурузной муки, 
а потом всю оставшуюся. 
Когда каша загустеет, доба-
вить масло. Варить 15 минут, 
постоянно мешая. Затем огонь 
убавить до минимума, закрыть  
кастрюлю крышкой и оставить на 20 минут.

Перевернуть кастрюлю на доску, чтобы готовое блю-
до осталось на ней. Нарезать мамалыгу кусочками и по-
давать на стол с омлетом, брынзой, шкварками, жареной 
рыбой с чесноком, сметаной и чесночно-ореховым соусом  
«муждей».

 рецепты
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Уголовка 
за мигрантов

Прокуратурой Нового 
Уренгоя был установлен 
факт постановки на мигра-
ционный учёт трёх иностран-
ных граждан без реального 
намерения предоставить им 
жилое помещение для пре-
бывания (проживания).

Материалы проверки 
были направлены в орган 
предварительного расследо-
вания для уголовно-право-
вой оценки. По результатам 
их рассмотрения возбуждено 
уголовное дело по ст. 322.3 
УК РФ. Ход расследования 
контролирует прокуратура.

Нехорошие 
квартиры

В ходе проверки соблю-
дения требований законода-
тельства при строительстве и 
вводе многоквартирных до-
мов в эксплуатацию особое 
внимание прокуратуры при-
влекла новостройка в микро- 
районе Строителей, ко-
торую возвёл специа- 
лизированный застройщик 
«Проектно-строительная 
компания» для переселения 

граждан из аварийного жи-
лищного фонда.

В доме выявлены много-
численные следы протечек 
на потолках в помещени-
ях общего пользования и 
квартирах. Такие дефекты 
не только ударят по карма-
нам новосёлов, но и сделают  
условия их проживания не-
безопасными. 

Прокуратура внесла 
представление генерально-
му директору компании- 
застройщика и потребовала 
устранить брак. Строителям 
ничего не оставалось, кроме 
как исправить свои недодел-
ки. Кроме того, наложено 
дисциплинарное взыскание 
на ответственное лицо.

Да будет 
свет!

В январе текущего года, 
как раз по окончании ново-
годних каникул, Коротчаево 
и Лимбяяха внезапно оста-
лись без света. Виновным  
в случившемся оказал-
ся водитель, допустивший 
при проведении пуско- 
наладочных работ для про-
грева спецтехники порыв 
кабеля на территории базы  
ООО «Ямал-логистик», рас-

положенной в Коротчаево.  
В результате проведения 
ООО «Профессиональный 
промышленный клининг» 
несогласованных с электро-
снабжающей организацией 
работ отдалённые районы 
Нового Уренгоя в разгар 
зимней стужи оказались без 
электричества.

Аварию постарались 
устранить максимально бы-
стро, но прокуратура всё же 
настояла на том, чтобы ви-
новных в происшествии при-
влекли к дисциплинарной 
ответственности.

На работу - 
по закону!

Жительница газовой 
столицы обратилась в го-
родскую прокуратуру с жа- 
лобой на то, что одно из 
медицинских учреждений 
уклоняется от надлежащего 
оформления с ней трудовых 
отношений.

Было установлено, что  
в период с 01.08.2020  
по 15.03.2023 женщина рабо-
тала акушером- гинекологом, 
а также замещала должность 



Правда Севера № 12, 30 марта 2024 года

15ПРОКУРАТУРА СООБЩАЕТ

главного врача, при этом 
трудовые отношения с ней 
работодатель не оформлял. 
Кроме того, у организации 
имелась задолженность по 
заработной плате перед со-
трудницей в размере более 
430 тысяч рублей, оконча-
тельный расчёт при увольне-
нии произведён не был.

Прокурор обратился в суд 
с иском о признании отноше-
ний трудовыми и взыскании 
с медицинского учреждения 
задолженности по заработ-
ной плате перед женщиной. 
Требования были удовле- 
творены в полном объёме, 
с работодателя в пользу ра-
ботника взыскано 433,3 ты-
сячи рублей. Исполнение 
решения суда находится на 
контроле у прокуратуры.

И снова 
о зарплатах

В ходе проверки соблю-
дения обществом с ограни-
ченной ответственностью 
«ГорСтрой» трудового зако-
нодательства установлено, 
что в организации работни-
ку не выплачивали заработ-
ную плату в течение пяти 
месяцев, вследствие чего 
образовалась задолженность 
свыше одного миллиона руб- 
лей. При этом работодатель 
имел финансовую возмож-
ность выплачивать заработ-
ную плату, но расходовал 
денежные средства на иные 
цели.

На основании материалов 
проверки возбуждено уго-
ловное дело по ч. 2 ст. 145.1 
УК РФ, расследование взято 
под контроль прокуратурой 
Нового Уренгоя.

Подобная ситуация сло-
жилась и в ООО «Нефтегаз-
электромонтаж», где 35 ра- 
ботникам задолжали за но-
ябрь 2023 года в общей слож-
ности 2,1 миллиона рублей. 
В связи с этим директору 
ООО «Нефтегазэлектромон-
таж» внесено представление, 
а в отношении должностно-
го лица компании-должника 
возбуждено дело об админи-
стративном правонарушении 
по ч. 6 ст. 5.27 КоАП РФ.

По результатам принятых 
мер прокурорского реаги-
рования задолженность по 
заработной плате погашена  
в полном объёме.

Бизнес 
под защитой

Проведена проверка  
соблюдения законодатель-
ства о защите прав юридиче-
ских лиц и индивидуальных 
предпринимателей в дея-
тельности Территориально-
го отдела Управления Рос- 
потребнадзора по ЯНАО  
в городе Новый Уренгой, Та-
зовском районе.

Установлено, что главный 
специалист-эксперт отдела 
в 2023 году провёл четыре 
плановые и четыре внепла-
новые выездные проверки  
в отношении хозяйствующих 
субъектов, однако сведения  
о решениях, принятых по ре-
зультатам проверок, в преду- 
смотренный законодатель-
ством срок в единый реестр 
КНМ внесены не были.

По постановлению проку-
рора должностное лицо при-
влечено к административ-
ной ответственности по ч. 3  
ст. 19.6.1 КоАП РФ.

Права 
инвалида

В Новоуренгойскую про-
куратуру обратился житель 
города с ограниченными 
возможностями здоровья, 
которому отделение СФР  
по ЯНАО не предоставило 
средства технической реа-
билитации, хотя гражданин 
состоит на учёте с 2022 года.

В целях защиты прав за-
явителя прокуратура обра-
тилась в суд с иском о воз-
ложении на региональное 
отделение Фонда социаль-
ного страхования обязан- 
ности обеспечить граждани-
на техническими средствами 
реабилитации, а также ком-
пенсации морального вреда.

Судом требования про-
куратуры удовлетворены, в 
пользу новоуренгойца взыс- 
кано десять тысяч рублей.

Пять тысяч за 
оскорбление

В рабочем чате поруга-
лись две сотрудницы. Одна 
из них перешла грань дозво-
ленного и открыто оскорби-
ла коллегу в переписке. Оби-
женная женщина обратилась 
в прокуратуру с просьбой 
защитить её честь и достоин-
ство. 

Прокурор усмотрел в сло- 
вах несдержанной дамы 
признаки правонаруше-
ния, предусмотренного ч. 2  
ст. 5.61 КоАП РФ (оскорбле- 
ние, т.е. унижение чести и 

достоинства другого лица, 
выраженное в неприличной 
или иной противоречащей 
общепринятым нормам мо-
рали и нравственности фор-
ме, совершённое публично с 
использованием информа-
ционно-телекоммуникаци-
онных сетей, включая Ин-
тернет).

Суд назначил виновной 
штраф в размере пять тысяч 
рублей.

Откатался
Прокуратурой был выяв-

лен новоуренгоец, состоящий 
на учёте у врача- психиатра с 
диагнозами «Психические и 
поведенческие расстройства 
вследствие употребления 
каннабиноидов» и «Пагуб-
ное употребление каннаби-
ноидов», который в наруше-
ние законодательства имел 
водительское удостоверение.

Лица, страдающие выше-
указанными заболеваниями, 
не имеют права управлять 
транспортными средствами, 
так как создают реальную 
угрозу безопасности участ-
ников дорожного движения, 
что может повлечь причине-
ние вреда жизни, здоровью 
или имуществу других лю-
дей.

Городской прокурор обра- 
тился в суд с иском о пре-
кращении действия води-
тельского удостоверения 
данного гражданина. Требо-
вание прокуратуры удовле- 
творено, действие документа 
прекращено.

По сообщениям прокуратуры г. Новый Уренгой подготовила Анна Антонова
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В рамках проведении акции «Спасибо, солдат!» ребята,  
их родители и сотрудники детского сада «Звёздочка» собра-
ли посылки военнослужащим в зону СВО, а так же адресные 
посылки папе нашей воспитанницы.

Цель акции - поддержать бойцов, которые выполня-
ют свой военный и гражданский долг, принимая участие  
в специальной военной операции на территории Украины, 
ведь каждый из них ждёт весточки с родной стороны от тех, 
кто их любит и ждёт.

Участие в подобных мероприятиях воспитывает у под-
растающего поколения чувство гордости за свой народ, ар-
мию, Родину, рождает желание быть такими же отважными,  
как солдаты. 

З. Насрулаева,
воспитатель МАДОУ «Д/С «Звездочка»

В воскресенье, 17 марта, на городской площади царила 
праздничная атмосфера: новоуренгойцы отмечали Маслени-
цу. Этот славянский праздник символизирует прощание с зи-
мой и встречу весны, а также является символом обновления 
и возрождения природы.

Площадь пестрела яркой народной символикой, создавая 
гостям мероприятия радостное настроение. Библиотекари 
весело и задорно приветствовали посетителей интерактивной 
площадки «Масленичный движ». Взрослые и дети с удоволь-
ствием участвовали в традиционных русских забавах: перетя-
гивании каната, беге в мешках, блинной гонке и других. Много 
было и желающих поиграть в игры на проверку меткости - 
«Кольцеброс» и «Рошфор».

Фотозона «Лови весну» манила яркими цветами и разно-
образным реквизитом, позволяющим запечатлеть незабы-
ваемые моменты происходящего, а акция «Поймай удачу»  
от #нурбиблиотека преподнесла множество приятных сюр-
призов. 

Праздничный хоровод объединил всех, вызывая весёлые 
улыбки, а сияющие глаза горожан говорили о том, что люди 
наслаждаются прекрасным беззаботным праздником.

Особое внимание привлекала концертная программа, про-
ходившая на центральной сцене: местные артисты дарили но-
воуренгойцам отличное настроение своими песнями и танца-
ми.

Посылки солдатам

Масленичный движ

Ребята из группы «Грибок» детского сада «Цветок Урен-
гоя» побывали в отделении банка, где узнали, что такое бан-
комат, электронные деньги и платежи, а также попробовали 
совершить операции с картой. Кроме того, сотрудники кре-
дитной организации познакомили наших воспитанников с 
инструментами, которыми пользуются в банке, и рассказа-
ли о профессиях, связанных с банковской деятельностью. В 
конце встречи мальчишек и девчонок наградили дипломами 
за успешный старт в проекте «Азбука юного финансиста» и 
пригласили на чаепитие. 

Дошкольники были в восторге от экскурсии. Спасибо ра-
ботникам банка.

З. Ахмедова,
Н. Сапарова,

М. Товсултанова,
воспитатели МАДОУ «ДС «Цветок Уренгоя»

Финансовая грамотность - 
это важно

Время неумолимо летело, отпускать Масленицу не хотели 
ни организаторы гуляний, ни гости, но пришло время про-
щаться. Праздник близился к концу, и все собрались вокруг 
масленичного символа - цветущего Мая. По традиции Май 
был сожжён, что символизировало победу весны над зимой.

Необычная и запоминающаяся масленичная площадка ста-
ла для горожан местом сближения и веселья, подарив всем 
присутствовавшим незабываемые эмоции.

Е. Наумова,
заведующая ОАиИР

МБУК ЦБС г. Новый Уренгой
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Для детей пожарный - человек героический, и в былые 
годы, и сегодня спасающий людей из огня. Уважение к по-
жарным и интерес к их профессии могут стать стимулом для 
развития ответственного поведения и препятствием для без-
думных игр с огнём.

Несомненно, когда о правилах пожарной безопасности ре-
бятам рассказывают сотрудники пожарной охраны, дошко-
лята усваивают информацию гораздо лучше. Именно поэто-
му мальчишки и девчонки из группы «Земляничка» детского 
сада «Калинка» вместе с педагогами отправились на экскур-
сию в пожарную часть № 8 ФГКУ «3 ОФПС по ЯНАО».

Сотрудники пожарной части показали гостям диспетчер-
ский пункт, гараж с автомобилями, учебный класс, но наи-
больший интерес у детей вызвали пожарная машина и её 
оснащение, а также одежда пожарных. Наши воспитанники  
с нескрываемым интересом угадывали, для чего нужно то или 
иное спасательное оборудование и задавали много вопросов.

Конечно, невозможно обойтись и без повторения правил 
пожарной безопасности. Огнеборцы убедились, что ребята 
отлично знают номера телефонов для вызова пожарной ох-
раны, а также напомнили юным гостям о правилах поведения 
при пожаре и еще раз обратили их внимание на то, что играть 
спичками ни в коем случае нельзя. Такие мероприятия бли-
же знакомят дошколят с профессией пожарного и помогают 
закрепить знания о правилах безопасного обращения с огнём.

В благодарность за интересную встречу ребята рассказали 
спасателям стихи собственного сочинения и пообещали вы-
полнять все правила пожарной безопасности.

И. Кочерга,
Е. Горенинских,

воспитатели МАДОУ ДС «Калинка»

В гостях у пожарных

Каждому с детства знакомы басни Ивана Крылова, а его 
меткие строки давно стали крылатыми выражениями: «А воз 
и ныне там», «Из огня да в полымя», «Хоть видит око, да зуб 
неймёт», «Слона-то я и не приметил», «А Васька слушает да 
ест», «У сильного всегда бессильный виноват», «А ларчик 
просто открывался». Написанные с удивительным чувством 
юмора, они воспитывают в человеке честность, смелость, по-
рядочность и трудолюбие. В этих выражениях есть не только 
мораль, но и народная мудрость.

13 февраля 2024 года исполнилось 255 лет со дня рожде-
ния великого баснописца, драматурга, переводчика и издате-
ля сатирико-просветительских журналов Ивана Андреевича 
Крылова. В честь этого знаменательного события в библио- 
течно-информационном центре «Новая Смена» стартовал 
литературный фестиваль «Крылатые чтения», приурочен-
ный к Году семьи и детства. Мероприятие направлено на 
поддержку чтения среди детского населения и развитие ли-
тературного и художественного творчества.

Участники фестиваля состязались в чтении басен Крыло-
ва в номинациях «Лучший чтец младшей возрастной груп-
пы» и «Лучший чтец средней возрастной группы». Кроме 
того, были вручены призы зрительских симпатий. Награды 
получили по три конкурсанта в каждой номинации. 

«Лучший чтец младшей возрастной группы»:
- Валентин Кривогуз (МБОУ «СШ № 5»); 
- Никита Суслов (МБОУ «Арктический лицей»);
- Эвелина Нигматуллина (МБОУ «СШ № 1»).
«Лучший чтец средней возрастной группы»:

- Дарья Баранюк (МБОУ «Арктический лицей»);
- Макка Харипова (МБОУ «Арктический лицей»);
- Ксения Панова (МБОУ «Арктический лицей»).
«Приз зрительских симпатий в младшей возрастной  

группе»: 
- Игорь Хомиченко (МБОУ «СШ № 15»); 
- Злата Якимец (МБОУ «Арктический лицей»);
- Алексей Антонов (МБОУ «СШ № 1»).
«Приз зрительских симпатий в средней возрастной  

группе»: 
- Александр Чупринин (МБОУ «СШ им. Д.И. Коротчаева»);
- Ксения Панова (МБОУ «Арктический лицей»);
- Злата Мадиярова (МБОУ «СШ № 15»).

Е. Наумова,
заведующая ОАиИР

МБУК ЦБС г. Новый Уренгой

Литфест 
«Крылатые чтения»

Подготовила София Черёмуха
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 антитеррор

Полная готовность
Губернатор ЯНАО на этой неделе провёл вне-
очередное заседание комиссии по противо-
действию терроризму.
Z Ямал, как и вся страна, потрясён случившимся в ПодмоZ

сковье, жители округа сопереживают тем, кого коснулась беда. 
Удалённость региона не отменяет того, что нам необходимо 
усиление мер безопасности. Нужно найти правильные решеZ
ния для мероприятий с участием жителей других регионов, 
которые запланированы на ближайшие дни в округе, Z сказал 
Дмитрий Артюхов.

Руководитель УМВД России по ЯНАО Сергей Костенко 
сообщил, что безопасность мест с массовым пребыванием люZ
дей, в том числе торговых центров, школ и колледжей, усилеZ
на, количество патрулирующих нарядов увеличено. С сотрудZ
никами торговых центров и образовательных учреждений 
проводят тренировки на случай возникновения нештатных 
ситуаций.

 к сведению
В помощь СВО

Объявлен сбор адресных 
почтовых отправлений (поZ
сылок, бандеролей, писем) 
для батальонов:

«Росомаха»:
Z в/ч 69454;

Z в/ч 34497 (9 бригада,  
111 полк).
«Кедр»:

Z в/ч 69457;
Z в/ч 90600 (15 бригада,  

2 рота).
«Ямал» (в/ч 69458);

90 полк, 2 инженерноZ 
сапёрный батальон  

«Сибирь» (в/ч 56602).

Приём производится по адресам:
мкр. Мирный, 1/1 Z «ЕДИНАЯ РОССИЯ»,  

с понедельника по пятницу, с 8:30 до 17:00  
(обед с 12:30 до 14:00).

Телефоны: 8 (3494) 94-79-48, 8 (3494) 94-77-21.
Штаб «СВОИ Z Союз ВсеОбщих Инициатив», по адресу: 

ул. 26 съезда КПСС, д. 4 (вход со двора),  
с понедельника по пятницу, с 8:30 до 17:00  

(обед с 12:30 до 14:00).
Телефон: 8-951-988-53-79.

Посылки принимаются в срок до 14 апреля в открытом 
виде и запечатываются на месте.

 публичные слушания
ЗАКЛЮЧЕНИЕ 

о результатах публичных слушаний
по вопросу рассмотрения проекта  

внесения изменений в документацию по 
планировке территории  

в составе проекта планировки  
и проекта межевания территории  

планировочного квартала 02:01:01, 
02:01:02, утверждённых постановлением 
Администрации города Новый Уренгой  

от 08.04.2020 № 137  
«Об утверждении документации  

по планировке территории»

«29» марта 2024 г.
(указывается дата оформления заключения)

На публичных слушаниях рассматривался проект внесеZ
ния изменений в документацию по планировке территории в 
составе проекта планировки и проекта межевания территории 
планировочного квартала 02:01:01, 02:01:02, утверждённых 
постановлением Администрации города Новый Уренгой от 
08.04.2020 № 137 «Об утверждении документации по планиZ
ровке территории».

(указывается информация о проекте, подлежащем рассмотрению 
на публичных слушаниях)

В публичных слушаниях приняло участие 22 человека.
По результатам публичных слушаний составлен протокол 

публичных слушаний от 29.03.2024, на основании которого 
подготовлено заключение о результатах публичных слушаZ
ний.

В период проведения публичных слушаний были поданы 
замечания и предложения от участников публичных слушаZ
ний:

1) от участников публичных слушаний, постоянно прожиZ
вающих на территории, в пределах которой проводятся пуZ
бличные слушания: 0 предложений и замечаний;

2) от иных участников публичных слушаний: 0 предложеZ
ний и замечаний.

Аргументированные рекомендации Организационного 
комитета о целесообразности или нецелесообразности учёта 
внесённых участниками предложений и замечаний:

№ 
п/п

Содержание 
предложений 
(замечаний)

Рекомендации 
Комиссии  

по землепользованию 
и застройке города 

Новый Уренгой

Обоснования 
(аргументы) 

рекомендаций

Z Z Z Z

Выводы по результатам публичных слушаний:

направить проект постановления Администрации города 
Новый Уренгой «О внесении изменений в постановление АдZ
министрации города Новый Уренгой от 08.04.2020 № 137» с 
учётом принятых решений на утверждение/на доработку.

                                                    (нужное подчеркнуть)
                 

И.А. Кирьянова,  
Председатель организационного комитета
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ИНФОПОЛЕ

ОАО «СЕВЕРНЕФТЕГАЗПРОМ»
объявляет о проведении аукциона на платформе  

ООО «Электронная торговая площадка ГПБ» (ЭТП ГПБ):
по реализации имущества (транспортных средств,  

дорожноZстроительной техники и иного имущества),  
который состоится 17.04.2024 г.

Информация о продаже размещена  
на сайте http://www.severneftegazprom.com

и на сайте ЭТП ГПБ: https://etp.gpb.ru.
На правах рекламы

Уважаемые работники и ветераны культуры Ямала!
От всей души поздравляю вас  

с профессиональным праздником!
Ваша работа - это искусство, которое приносит ра-

дость и вдохновение людям. Культура бережно хранит 
традиции нашего многонационального народа, его самобыт-
ность и открывает новые возможности. 

Уделяем большое внимание развитию культуры на Яма-
ле. Оказываем всестороннюю поддержку одарённым детям, 
педагогам, наставникам. Продолжаем модернизацию школ 
искусств, библиотек, творческих пространств, обновляем 
музыкальный фонд. Важно, что все эти преобразования 
влияют на достижения наших детей и молодёжи. 

Этот год в сфере культуры начался с проведения мас-
штабного события - международного конкурса молодых ис-
полнителей «Симфония Ямала». Наш регион стал первым  
в Арктике, принявшим конкурс столь высокого уровня. Сде-
лали его традиционным. Теперь «Симфония Ямала» будет 
звучать каждые два года, что позволит ещё большему числу 
ямальцев прикоснуться к высокому искусству. 

Благодарю всех работников культуры за плодотворный 
труд, сохранение и приумножение творческого потенциала 
региона. Искренне желаю вам новых успехов и побед!

Дмитрий Артюхов, 
губернатор ЯНАО

От всей души поздравляю  
личный состав войск национальной гвардии  

с профессиональным праздником!
Ваши служба и преданность Отечеству заслуживают 

высочайшего уважения. Вы несёте ответственность за обес- 
печение национальной безопасности и защиту гражданских 
прав и свобод. Ваши мужество, дисциплина и профессиона-
лизм неоценимы для нашего общества.

Сегодня войска национальной гвардии принимают уча-
стие в выполнении различных задач в зоне проведения специ-
альной военной операции. Росгвардейцы обеспечивают без- 
опасность важных транспортных коммуникаций и объек-
тов, охрану правопорядка, защиту населения от преступ-
ных посягательств и мародёрства в населённых пунктах 
на новых территориях, помогают в сопровождении колонн  
с гуманитарным грузом.

Благодарю ветеранов и весь личный состав службы за доб- 
лесть, честное служение и преданность своему делу. Желаю 
крепкого здоровья, успехов в службе, надёжных товарищей  
и поддержки близких. Пусть каждый ваш день будет напол-
нен решимостью и победами!

Дмитрий Артюхов,  
губернатор ЯНАО

 реклама
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Современные техноло-
гии разработки нефтегазовых 
месторождений, проекты по 
охране окружающей среды и 
программы поддержки корен-
ных малочисленных народов 
Севера, традиции и обряды 
ненцев - это далеко не полный 
перечень тем, которым уде-
лили внимание в экспозиции. 
Ямало-Ненецкий автономный 
округ - один из крупнейших 
нефтегазодобывающих реги- 
онов России. «Роснефть» ве-
дёт добычу нефти, газа и га-
зового конденсата. Сегодня 
накопленная добыча на место-
рождениях Компании в окру-
ге превышает 340 миллионов 
тонн нефти и 390 миллиардов 
кубометров газа. Разработкой 
и эксплуатацией нефтяных 
и газовых месторождений 
занимаются крупные пред-
приятия: «РН-Пурнефтегаз»,  
«РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ», 
«Тюменнефтегаз», «Сибнефте-
газ» и «Харампурнефтегаз». 

В течение недели в па- 
вильоне «Роснефти» проходи-
ли выступления национальных 
исполнителей, а гости могли 
принять участие в мастер- 
классах по созданию ненец-
ких оберегов и традиционных 
кукол нухуко. Также желаю- 
щим предлагали поучаствовать 
в интеллектуальных конкур-

сах, викторинах и получить 
призы за правильные ответы. 

Посетители экспозиции 
познакомились с националь-
ными видами спорта, узнали, 
как правильно метать тынзян 
на хорей, распределить силы 
в соревнованиях по перетяги-
ванию палки и прыжках через 
нарты. Тынзян - это длинная 
верёвка (аркан), сплетённая 
из кожи оленя, а хорей - дере-
вянный шест. Соревнования 
по метанию тынзяна являются 
своеобразным экзаменом для 
оленевода, подтверждающим 
его профессионализм. 

В день, посвящённый 
деятельности «РОСПАН  
ИНТЕРНЕШНЛ», перед го-
стями павильона выступил 
Данил Савчук, начальник 
управления разработки ме-
сторождений предприятия.  
«РОСПАН  ИНТЕРНЕШНЛ» -  
лидер газового бизнеса Компа-
нии «Роснефть». В своём до-
кладе, который вызвал живой 
интерес у всех присутствую-
щих, спикер рассказал о глуби-
не залегания полезных ископае-
мых, сложности их извлечения, 
объёмах добычи и современных 
технологиях, которые успешно 
применяют в условиях Крайне-
го Севера. Вместе с подробной 
презентацией Данил Савчук 
привёз в Москву созданные  

на 3D-принтере модели пласта, 
гранулообразный материал 
пропант, который используют 
в нефтедобывающей промыш-
ленности для повышения эф-
фективности отдачи скважин 
с применением технологии  
гидроразрыва пласта, и образ-
цы керна - пород, из которых 
добывают голубое топливо  
и газовый конденсат.

- Предприятие «РОСПАН 
ИНТЕРНЕШНЛ» одним из 
первых начало разработку 
месторождений ачимовского 
комплекса, - рассказал Да-
нил Савчук. - Мы применя-
ем современные технологии 
мирового уровня. По опыту и 
профессионализму наши ин-
женеры ничуть не уступают 
иностранным специалистам,  
а в чём-то даже превосходят их.

Участие в тематических 
мероприятиях приняли также 
и ученики новоуренгойского 
«Роснефть-класса». После лек-
ции для ребят была организо-
вана познавательная экскурсия 
по павильону, а затем желаю-
щие попробовали свои силы  
в национальных видах спорта. 

- Здесь, на выставке, я смог 
дополнить свои знания. Было 
интересно. Нам показали раз-
ные цвета нефти и дали по-
трогать породы. Я утвердился 
в выборе профессии, это дало 
мне мотивацию, - поделил-
ся впечатлениями учащийся  
«Роснефть-класса» Даниил 
Помогайко.

В рамках соглашения  
о сотрудничестве между «Рос-
нефтью» и Правительством 
ЯНАО в регионе реализуют 

значимые инфраструктурные 
проекты, строят новые объек-
ты культуры и массового спор-
та. Такая совместная работа 
способствует всестороннему 
развитию Ямала и открывает 
новые возможности для реа-
лизации масштабных инвести-
ционных и социально значи-
мых проектов в округе.

На предприятиях «Роснеф-
ти» в ЯНАО работают более  
15 тысяч человек и более 21 ты-
сячи сотрудников подрядных 
организаций. Разработанные 
и внедряемые на Ямале дочер-
ними предприятиями Компа-
нии инновационные техноло-
гии способствуют повышению 
эффективности производства 
и снижению воздействия на 
окружающую среду. Предпри-
ятия «Роснефти» помогают 
сохранять самобытную куль-
туру и традиционный уклад 
коренных жителей Ямала. 

Про газ и не только
«РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ» (дочернее общество «Роснефти»)  
принял участие в Днях Ямало-Ненецкого автономного 
округа и представил свои достижения на выставке-форуме 
«Россия» в Москве. Тематическое мероприятие прошло  
в павильоне Компани «Роснефть» на ВДНХ. Посетители  
выставки узнали много нового и интересного о жизни  
на Ямале, добыче нефти и газа в условиях Крайнего Севера, 
а также познакомились с коренными малочисленными 
народами Севера. 

Международная выставка- 
форум «Россия» проходит  
с 4 ноября 2023 года по 8 июля 
2024 года на территории ВДНХ 
по указу президента Россий-
ской Федерации Владимира 
Путина. Экспозиция «Рос- 
нефти» размещена в павильо-
не, построенном по авторско-
му дизайн-проекту. Цифровое 
оборудование и экспонаты, 
работающие в интерактивном 
режиме, рассказывают посе-
тителям об истории нефтяной 
отрасли и Компании, о её пер-
спективах, научных разработ-
ках и социальных проектах.
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